

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 9103

Suscripcion en Córdoba... Por un mes.... 2 Ptas.
(Por trimestre... 5'50 >
(Por un mes.... 2'50 >
Fuera de Córdoba..... Por trimestre... 7 >

JUEVES 23 DE DICIEMBRE DE 1880.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientas líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXI

En el Consistorio celebrado el día 13 del actual, Su Santidad Leon XIII ha pronunciado la siguiente notable alocución:

«Venerables hermanos: Si ha habido tiempos desgraciados y llenos de tristes afares para la Iglesia de Jesucristo, son sin duda ninguna los tiempos presentes, en que la vamos hecha blanco de acerbas injurias, tan diversas é incesantes, que la obligan á combatir sin tréguva ni descanso por el sostenimiento de su libertad, de sus derechos, de su dignidad.

Aumentando hoy más que nunca la audacia de los malos propósitos, se ofende sin ningún respeto la divina magestad de la religión, se atacan las instituciones católicas, y leyes inicuas se van imponiendo á los pueblos, con evidente perjuicio de la fé y de la salvación de las almas. Todo el que estime en algo los intereses de la cristiandad, tiene justo motivo para lamentar los peligros y desastres presentes; pero más debemos sentirlo Nos, á quien causan un acerbisimo dolor.

Más queremos apartar la vista de un tan triste espectáculo y dirigirla por otras partes, donde se nos presenta alguna ocasión de consuelo; queremos decir á las iglesias orientales, de las cuales ya en otras ocasiones hemos hablado, cuando os manifestábase que desde el principio de Nuestro Pontificado hemos dirigido nuestros especiales cuidados á los pueblos orientales. Y hoy lo hacemos con toda el alma, no porque sus necesidades pidan urgentes socorros, sino porque los ánimos de aquellos pueblos, por gracia especial de la divina Providencia, parecen querer volverse al centro de la unidad católica.

Cuando á Nos, á decir verdad, Nos es grandemente grato el recuerdo de la antigua gloria y los incomparables méritos del Oriente. Allí estuvo la cuna de la regeneración humana, y allí aparecieron las primicias del cristianismo; desde allí se extendieron por el Occidente como benéficos rios los inestimables bienes producidos por el Evangelio de Jesucristo.

No se borrará nunca el recuerdo de aquellos ilustres orientales, que guiados é inspirados por el genio del catolicismo, pudieron alcanzar la mayor grandeza, y merced á su santidad, doctrina y esplendor de sus obras, legar á las generaciones futuras el esplendor de su nombre.

Recordando todo esto, venerables hermanos, Nos sentimos animados á hacer toda clase de esfuerzos para que todo el Oriente vuelva al seno de la iglesia. Tanto más que todos los indicios dan motivo para esperar que los

orientales, movidos por la divina gracia, vuelvan en breve á reconciliarse con la iglesia de Roma, de cuyo seno maternal se separaron hace tan largos años.

Por donde, resueltos como estamos á adelantar todo lo posible la obra comenzada, desde hace tiempo andábase buscando la manera de dar á todos los orientales un testimonio de nuestro paternal afecto. Y ahora, presentándose la ocasión de satisfacer nuestro deseo de una manera pública y solemne, queremos manifestarles la benevolencia de nuestro deseo promoviendo á la dignidad cardenalicia á uno de los más insignes obispos de Oriente; lo que hacemos, no solamente por lo que á él toca, si que también en gracia de todos.

Es bien notable, venerables hermanos, como aquellos que entre los armenios, que en estos últimos tiempos se rebelaron contra esta Sede Apostólica, arrepentidos luego del hecho, se reducen, por la misericordia de Dios, á la mal abandonada obediencia. Ahora en toda esta obra de pacificación, el venerable nuestro hermano Antonio Hassum nos dió plena prueba de trabajo, de celo, de prudencia. Este egregio personaje (Nos alegramos con recordar las cosas que se convierten en su elogio), acabada en Roma su carrera de letras y ciencias, volvió á Oriente, donde bien pronto fué nombrado arzobispo y despues patriarca de Cilicia de los armenios.

Así él ha vivido íntegramente desde hace cuarenta años en medio de los cuidados de su episcopal ministerio. Y conjurado entre los suyos aquel funestísimo cisma, se señaló espléndidamente y con valor incomparable en la defensa de los derechos y en mantener la doctrina de la Iglesia. Pero entre las muchas dotes de ánimo, es admirable, sobre todo, no tanto la fidelidad constante, sino la pasión ardiente y la singular devoción que profesa á esta Santa Sede.

Tal, pues, venerables hermanos, es el personaje que por sus méritos hemos elegido para restituir á la Iglesia oriental, que despues de Bessarione, por largo tiempo ha sido privada del honor de la romana púrpura. ¡Quiera Dios que la alta dignidad concedida á hombre tan distinguido y eminente sea risueño auspicio para la Iglesia católica, y particularmente para el Oriente, á fin de que, aquellos que conservan su fé por el catolicismo, comprendan que en la persona de uno solo les honramos á todos, y se afanen para custodiar celosamente el tesoro de la religión heredada de nuestros abuelos: los demás reconozcan y acojan Nuestra buena voluntad y si tenemos esto como prenda de

aquellos bienes incaparablemente mayores que Nos les prometemos en nombre y con la autidad de Dios, cuando se resuelvan á recogerse, por medio de la fé y caridad cristiana á esta Sede de San Pedro, príncipe de los apóstoles.

Y á mayor gloria de Dios y honra de la Iglesia, y también de aquel, de quien hemos hablado antes, queremos crear cardenales de S. R. C., otros tres insignes hombres, que por justos motivos Nos reservamos.

¿Qué os parece? Por tanto, con la autidad de Dios omnipotente, de los santos apóstoles Pedro y Pablo, y con Nuestra, creamos cardenal presbítero de S. R. C. á Antonio Hassum.

Igualmente hacemos cardenales á los otros señores que antes hemos indicado, para publicarlo cuando plazca á nuestro arbitrio y voluntad.

Con las dispensas, derogaciones y cláusulas necesarias y oportunas. En nombre del Padre, del Hijo y del Espíritu Santo. Amen.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y demás periódicos de Madrid, copiamos las noticias siguientes:

—Dice el *Correo* que en la Deuda siguen descubriéndose mayores falsificaciones.

—No es cierto. —Pronto se dictarán las órdenes oportunas para la adquisición de terrenos en los departamentos marítimos, á fin de que las tropas de infantería de marina se perfeccionen en la práctica del tiro.

—Segun telegrama de Albacete, hoy llegará á esta capital el Sr. Serano Alcázar.

—Segun telegrama de anoche ha regresado á Almadén la pareja de la guardia civil que habia ido á la mina «El borracho», con objeto de contener el alboroto promovido por los trabajadores, habiendo quedado restablecida la tranquilidad.

—Ha salido de Londres el vapor *Pinson*, conduciendo dos ametralladoras, mandadas adquirir para las defensas submarinas del puerto de Cartagena.

—En el espreso del Norte han salido el inspector de la policía francesa y el Sr. Labby, á quien su tenedor de libros robó en París 100000 francos. Los ha acompañado hasta la estación el inspector D. Sabas Fernandez, que fué el que detuvo en el Escorial al ladrón y su acompañante, renunciando

una fuerte suma que le ofrecieron para poder huir de España.

—En el Consejo de ayer fueron denegados dos indultos solicitados para dos reos sentenciados á pena capital por la audiencia de Tarragona.

—Está en estudio la reforma de la cobranza del impuesto de derechos reales y trasmisión de bienes.

—Anoche se verificó en Fornos el anunciado banquete celebrado por la juventud democrática.

El núcleo de los comensales estaba constituido por lo más florido y batallador del Ateneo, de las Academias, de la Universidad y demás centros docentes.

El profesorado, la literatura, las ciencias, la industria y el comercio, habian enviado también sus representantes.

La prensa de provincias se manifestó en elocuentes brindis.

Algunos anunciaron actos análogos al que anoche se verificó, en sus respectivas provincias.

La prensa ministerial hizo constar por medio de sus representantes, que el banquete era la expresión más grandiosa de la libertad que la nación disfruta en estos momentos.

La fusionista estuvo más espresiva: el representante de la *Correspondencia ilustrada* sostuvo con enérgicas frases que el partido cuya representación tenia allí, siempre defendería la propagación de las ideas más puras de la libertad.

La prensa francesa, y en su nombre el Sr. Proth, brindó en francés por la unidad de las naciones latinas.

El representante del *Imparcial* no brindó.

Reinó la mayor cordialidad y el orden más perfecto, en medio de la expansión propia de semejante acto. Los comensales 150.

Sentimos que la falta de espacio no nos permita en esta edición publicar los datos detallados que tenemos de este banquete, calificado por algunos de acontecimiento importante para el buen porvenir legal y pacífico de la democracia.

Acordóse fundar una asociación de jóvenes demócratas y dirigir el siguiente telegrama al Sr. Gambetta: «La juventud democrática de Madrid, reunida en fraternal banquete, saluda en V. al representante más distinguido de la democracia europea, al hombre que representa la mayor fuerza política puesta hoy al servicio de la democracia.

Saludan además á la república francesa, haciendo votos por su prosperidad y por su grandeza.» —Siguen las firmas de la comision.

El banquete terminó despues de las doce.

—Los que indican al general Gótonar para presidir la junta consultiva de Guerra y Marina, se fundan en que el marqués de la Ceniza es el teniente general más antiguo de los vocales de aquel alto cuerpo. Más como el destino susodicho es de capitán general, tendria que desempeñarlo en comision, á ménos que se reforme la organización por que se rige la junta.

—Parece que en breve se aumentará en las provincias de Lérida y de Gerona la fuerza de la guardia civil que en ellas presta servicio.

—No es cierto, como supone un periódico, que hayan rehusado los generales marqués de Novaliches y Concha la presidencia de la junta Consultiva.

Así nos lo dicen ministeriales caracterizados.

—No tiene fundamento, actualmente, la version de que el general Blanco haya manifestado al gobierno deseos de dejar el puesto que desempeña con tanta fortuna como acierto. Huelgan, por consiguiente, las candidaturas que para reemplazarles publican algunos colegas.

—El *Imparcial* habla de una conferencia celebrada ayer entre los señores Cheste y Balmaseda, y se hace eco del rumor de que «ambos señores opinan de la misma manera acerca de la política del gobierno.» También el *Globo* anuncia que hoy debe reunirse en casa del Sr. Moyano la junta del partido moderado, para examinar lo propuesto por la sub-comision sobre los medios, personas que han de ser invitadas y fecha en que ha de hacerse la convocatoria para la reunion general del partido. Esta probablemente tendrá lugar del 15 al 20 del mes de enero.

—El asunto del día es el consejo de ministros celebrado bajo la presidencia del Sr. Cánovas, consejo al que venia concurriendo una gran importancia, porque se sabia que habia de tratarse en él de la cuestion de las senadurías vacantes.

Efectivamente: en el Consejo de ayer se habló del asunto, pero conviniéndose en aplazarlo hasta más adelante, terminando de este modo, y de la manera mejor posible, la batallona cuestion que tanto juego prestó á la prensa estos dias. Como nunca faltan comentarios, hay quien dice que en ciertas regiones no se creia de urgencia la promoción de las senadurías vitales, y hay también quien asegura que el gobierno se ha determinado á aplazar el asunto, en vista de que, no bien se anunció, surgieron candidaturas hasta de lo desconocido. Segun nuestras noticias, se trataba de cubrir diez y ocho plazas, y ya los pretendientes llegaban al número de cu-

vos, preparándoos á tales faltas y á tales penas. Os pido perdon si queréis, pero debéis comprender que nos separa el más profundo de los abismos, y que esta esplicacion no puede prolongarse entre nosotros sin tomar un color odioso... Idos, ¡os lo ruego!

Al terminar Mr. de Chalys aquellas palabras, se dejó caer en una butaca, como rendido por las penosas sensaciones de aquella escena. La jóven se levantó.

—Me voy, dijo dulcemente. —¿No medareis vuestra mano, Raul? Raul hizo un gesto negativo, y se volvió apoyando la frente en su mano.

—¡Ah! —replicó ella con el mismo acento suplicante;— ¡qué cruel sois! ¡Os pido tan poco... yo que tanto os habia dado!... ¿Es que este amor... el único de mi vida... no me valdrá en este último momento... una palabra de bondad... de compasion?... estad seguro que

respeto todo lo que se debe respetar; pero hay una cosa que quiero decirnos antes de dejaros... ¡para siempre sin duda!

Raul oyó el ruido que hace al doblarse la seda: la jóven se habia puesto de rodillas y se arrastraba por el suelo.

—Raul, —prosiguió,—yo no merezco nada, lo sé demasiado... Me han perdido desde la infancia no dejándome conocer otras leyes que mis pasiones; así es que no tengo ni un solo mérito á los ojos del mundo, ni una virtud, ni una creencia. Sé amar solamente... y os amo. ¡Vos sois mi religion, porque os amo como quisiera amar á Dios! ¡Ah! si me hubierais conocido mejor, no hubierais desdeñado una ternura como la mia, porque os juro, que no hay otra igual bajo el cielo. Ahora todo ha terminado, lo sé, y es casi una demencia el esperar que se abra alguna vez vuestro corazon para mí... Sabed, sin

aquella sombría disposicion de espíritu no hizo más que irritarse en el curso de su viaje.

El contacto de la vida real, de sus tristezas y depravaciones habia arrojado su pensamiento en todas las debilidades y en todas las ironías del escepticismo; la horrible muerte de Gaudrax le habia sumergido en plena materia, y su entrevista con Clotilde le habia turbado profundamente.

A pesar de los gritos de su conciencia, los trasportes, el ardor, las frases apasionadas de la jóven habian hecho subir á su cerebro el humo de los amores paganos, dejándole aun en las venas una embriaguez secreta. La veia siempre arrodillada ante él, en el desorden de sus lágrimas, de su hermosura y de su pasión, y lejos de hacer un crimen de aquella pasión, dispuesta á todos los sacrificios, la admiraba y la respetaba como una virtud superior á todas las demás, y

—¡Ha venido la señora que el señor conde espera! —dijo. Raul se levantó con impaciencia, contestando: —Yo no espero á nadie.

No habia acabado la frase, cuando madama de Val-Chesnay se presentó en el salon. El criado se retiró al instante.

Clotilde se habia quedado inmóvil ante Raul. Su velo, echado sobre el rostro, dejaba ver su palidez ardiente y el brillo de sus ojos. Bajo su traje de luto, adornado con flecos de azabache, su soberbia figura, su gracia sombría y su altiva hermosura resplandecian con un brillo deslumbrador. Raul la miró entre indeciso y colérico: ella levantó el velo y le dirigió una mirada suplicante.

—¿Qué queréis? —dijo duramente el conde.

—Vuestra piedad, Raul. —¡Os la niego! Despues se volvió, y dando algunos pasos la dijo.

renta. Como al fin de cuentas todos han quedado por un igual, suponemos que por esta parte no vendrán conflictos al gobierno, ni disgustos domésticos.

Cuatro horas bien cumplidas ha invertido el consejo de ministros presidido por el jefe del gobierno señor Cánovas del Castillo. En él tratóse con amplitud si era oportuno en el actual momento hacer una promoción de senadores; y después de un maduro examen del pró y el contra que la realización del pensamiento ofrecía, se convino en no llevar a efecto la anunciada promoción de senadores vitalicios, quedando el gobierno en libertad de presentar a la sanción de S. M. el rey oportunamente aquellos nombramientos que crea convenientes a los altos intereses de las instituciones y del país.

Se ha tratado también en este consejo del despacho de algunos expedientes de indulto, de Hacienda y de otros departamentos.

—Parece que en el consejo de hoy se ha despachado favorablemente un expediente de indulto de pena capital por delito de asesinato, y cuyo autor ha sido declarado demente por los facultativos judiciales y por los tribunales competentes.

Según se decía en los círculos políticos, en el consejo de hoy se han aprobado algunas transferencias de crédito.

Parece que en el consejo de hoy se ha hablado bastante sobre política extranjera.

Creíase esta tarde que puede darse como un hecho el restablecimiento de los pasaportes para viajar por el extranjero.

Es casi seguro que se celebrará el miércoles otro consejo de ministros en la Presidencia, y que en lo sucesivo se reunirán dos veces por semana los consejeros de la corona.

—Algunos periódicos reproducen la siguiente noticia de la *Correspondencia Ilustrada*.

«En las últimas falsificaciones descubiertas en la Dirección de la Deuda, parece que se ha tomado el partido de decretar el sobreseimiento. Los presuntos reos del delito, ó sea los que habían presentado las carpetas falsificadas y aprovechadas de las sumas, han devuelto estas, y todo ha quedado en paz. Se ha sentado, si así es, un precedente funesto, cual es el de que el delito de falsedad desaparezca desde el momento en que se consiga el reintegro de lo defraudado.»

Podemos asegurar competentemente autorizados que cuanto se dice en el anterior párrafo es completamente inexacto.

—No tiene el menor fundamento la noticia dada por los periódicos de oposición, acerca de combinaciones de altos mandos militares.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin, 20.—La *Gaceta del Norte* dice que Alemania aceptará la proposición de un arbitraje europeo si lo aceptan todas las potencias.

Si Turquía y Grecia ofrecen de an-

temano someterse al arbitraje, Alemania pedirá que las decisiones se tomen por simple mayoría.

Londres, 20.—El Sr. King, miembro del comité de Negocios extranjeros, presentará una resolución encaminada a informar al gobierno inglés de las reformas cuya introducción es necesaria en Irlanda.

Nueva-York, 20.—El producto de la venta de los bienes nacionales de los Estados Unidos se va a aplicar exclusivamente al fomento de la instrucción pública.

Viena, 20.—El gobierno austriaco no parece dispuesto a sostener las decisiones de la conferencia de Berlín sobre la cuestión de las fronteras turco-helénicas.

El representante de Austria en Atenas ha aconsejado al gobierno griego que se limite a aceptar las proposiciones de la Puerta.

Paris, 20.—Hoy ha sido distribuido en las Cámaras el libro Amarillo. Comprende los documentos diplomáticos concernientes a la cuestión de Montenegro y la demostración naval.

Uno de los documentos más importantes es una circular de la Puerta fechada el 22 de setiembre último pidiendo el abandono por las potencias de toda demostración naval, tanto en el presente como en el porvenir por cualquier motivo que sea.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 21 de Diciembre de 1880.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo.

Dos solos asuntos que merecen la pena ocupan hoy la atención de los círculos donde se trata de la cosa pública, y estos son el consejo celebrado bajo la presidencia del Sr. Cánovas, y el banquete de los jóvenes demócratas.

El gobierno en su reunión del palacio de la calle de Alcalá ocupóse con detenimiento de lo que tanto se ha venido hablando estos días por la prensa, ó sea sobre cubrir las plazas vacantes de senadores vitalicios, y como estas sean en muy corto número, y muchos los aspirantes, acordó dejar por ahora las cosas tal como están, siendo probable se vuelva a poner esta cuestión, que tal puede llamarse, sobre el tapete, después que se apruebe la contestación al mensaje régio.

Como el jefe del gabinete no tenía aun hecho mas que el bosquejo del discurso de apertura de la nueva legislatura, no pudo darse conocimiento a los secretarios de estado de este documento, que parece será una acabada obra, siendo probable no pase la semana sin que se dé lectura de él en una de las sesiones que se han de celebrar, puesto que se verificarán en adelante dos además del que presida el monarca.

Escuso decirle que anoche se hicieron mil comentarios a causa del acuerdo sobre senadurías, sin faltar quien diera por supuesto que no pasaria Enero sin que el de Llanes ocupara las alturas del poder, recibiendo facultades para proponer los nombres de los que habían de sentarse en la alta cámara y el decreto de disolución si el parlamento se le mostraba hostil. Esto por ahora, como V. comprenderá, es cuando menos prematuro.

Al banquete de los jóvenes demócratas asistieron unos ciento cincuenta, reinando en él bastante animación, pronunciándose muchos brindis, é imperando un espíritu de tolerancia admirable que fué aplaudido por to-

dos, incluso; no afiliados a esta idea política, hubo quien aludió a fracciones determinadas, pero la mayoría estuvo a favor de los que defendían ideas prestando de personalidades.

Mañana se unirá el directorio en casa del Sr. Enezo Ortiz, creyéndose quedará acordada la convocatoria a junta de los señores y diputados de la fusión para el día siguiente a la apertura de las cámaras, conocido que sea el menaje.

Circulan varios nombres como llamados a recibir el nombramiento de vicepresidente del Senado, pero en todas las candidaturas aparece como primero el Sr. Manuel Silvela.

Se dice que el general conde de Cheete declinó el honor de presidir la junta consultiva de guerra, que le será dada al general Cotoner en comisión, y se dá por cierto que Moriones admite la dirección general de Ingenieros: este general recibió ayer muchas felicitaciones por sus días, y algunas por el nuevo cargo que ha de ocupar.

El Correspondiente.

Paris 20 e Diciembre de 1880.

La declaración del Mariscal de MacMahon, ex-presidente de la República, ante la Comisión de información parlamentaria de asuntos Cissey, dice así: «Durante la época en que el general Cissey era ministro de la guerra, no oí hablar jamás de desaparición alguna de papeles, y aún menos de Madame Kaulla, como espía prusiana con entrada libre en el ministerio.

El general Cissey pidió a la Cámara varios créditos que creía sin duda indispensables y que le fueron rehusados.

Durante las vacaciones parlamentarias el ministro de la Guerra vino a verme, para decirme que se hallaba fatigado de sostener continuamente luchas de las que nunca salía vencedor.» En estas condiciones, añade el general de Cissey, tengo la intención de retirarme, y os ruego, Sr. Mariscal, aceptéis mi dimisión. «No quise aceptarla por lo mucho que apreciaba a mi ministro de la guerra. Sin embargo, viendo que el Sr. de Cissey persistía, busqué entre los generales comandantes uno que pudiera tomar su cartera. Hice proposiciones al general Berthaut que no juzgó conveniente aceptar.

Algunas semanas mas tarde, el general de Cissey volvió a la carga, insistiendo de nuevo.

Rehusé una vez mas. «Estoy fatigado, me dijo el ministro de la guerra, y me consideraría dichoso si pudiera descansar algun tiempo... Quisiera ir a Contraville.»

«¿Quién os lo impide? respondí yo; tomad una licencia.

El general partió. Apenas habían transcurrido algunos días, cuando recibí la visita del general Berthaut, quien me manifestó hallarse dispuesto a aceptar la cartera que le había ofrecido.

Escribí entonces al Sr. de Cissey diciéndole que, si aún tenía intención de retirarse, podía hacerlo, porque ya había encontrado un sucesor para su puesto, ofreciéndole en cambio el mando del primer cuerpo de ejército que se hallara vacante.

Vds. comprenderán señores, que si hubiese sospechado un solo instante de la providencia de este soldado, no le habría ofrecido puesto alguno.

Cuando el general Espivent de la Villeboisnet dejó el mando de Nantes, nombré inmediatamente en su reemplazo al general de Cissey.

He ahí, señores, la historia, muy sencilla, de la dimisión del general de Cissey de sus funciones de ministro de la guerra.»

La declaración del general Berthaut, que le reemplazó en el ministerio de la guerra, ha sido muy favorable al Sr. de Cissey, pues ha negado el que hubiese sido sustraído ningún documento oficial del departamento de la guerra, durante el tiempo que le desempeñó el Sr. de Cissey.

Dícese que existen ciertas disidencias entre el ministro Sr. Constan y el gobernador general de la Argelia, Alberto Grevy, surgidas a consecuencia de la irregularidad en la administración argelina.

Se asegura en los círculos diplomáticos que la venida a Paris de Mr. Charles Dika, subsecretario del ministerio de Inglaterra, no ha tenido otro objeto que el de conferenciar con Gambetta, para apoyar las reivindicaciones de Grecia contra Turquía.

No es cierto, como han dicho los diarios de Madrid, que un detalle del «Libro amarillo», que acaba de publicar el ministro de Negocios extranjeros haya motivado el cambio de puesto del conde de Montebello, primer secretario de la embajada de Francia en Inglaterra. Este diplomático fué ascendido al puesto de ministro plenipotenciario en Munich en el mes de Junio antes de que tomara posesión de la embajada de Francia en Londres el Sr. Challanel-Lacour y de que se comenzará a redactar el «Libro amarillo.»

Hoy se distribuirá a los diputados y Senadores la segunda parte de este importante volumen, que contiene 209 despachos telegráficos sobre la cuestión del Montenegro.

La ciudadana Luisa Michel ha dicho en una conferencia socialista, que había perdido el aprecio de todas las personas honradas, el «gran maestro del oportunismo», es decir, Gambetta.

Gacetillas.

—Buen servicio.—Recordarán nuestros lectores que hace pocos días les dimos cuenta de la estafa realizada en un comercio de esta capital valiéndose de una carta suscrita por persona respetable que pedía algunos géneros que fueron entregados y encontrados después en una casa de empeño. Pues bien, por el guardia primero de orden público D. José Imbernon la autora de aquel escamoteo, que hasta ahora había escapado a la persecución de que era objeto.

—Monada.—Ya extrañábase que los muchachos estuvieran algunos días pacíficos, cuando llega a nuestra noticia que ayer por la mañana se hallaba pescando un individuo en los Pelambres y un muchacho le arrojó una piedra, causándole una herida aunque leve en la cabeza. El herido fué curado en la casa de socorro, y el agresor huyó.

—El vigia.—De Noche-buena las vísperas—hoy ya se están celebrando;—pues siempre por la peana—se suelen besar los santos.

—Bailles.—Se han repartido las invitaciones para los que tendrán lugar en el Casino Industrial.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida el día 21 en los fieltos de esta

capital.—Central, 232'25.—Puento, 1355'22.—Pretorio, 1931'58.—San Sebastian, 329'85.—Tejares, 669'82.—Matadero, 2848'56.—De las 7367 pesetas 28 céntimos recaudadas, corresponden al tesoro 3205'99.—A la provincia y Municipio, 3206'02.—Adicionadas 955'27.

—Venga de ahí.—Ayer continuaba el tiempo hermoso y el cielo despejado. Si así sigue nos esperan buenas Pascuas.

—Una pareja.—Dos individuos han sido los sorprendidos en las últimas veinte y cuatro horas en sus tareas urinarias.

—A ellos.—Los soldados de pavia andan ya por esas calles, ó mejor dicho en las nubes—á juzgar por lo que valen.

—Hacen falta.—Se están acuñando monedas de plata de cincuenta céntimos de peseta.

—Mal encuentro.—Se ha dado parte a la superioridad de que un individuo conducía un carro por la calle Duque de la Victoria con el que atropelló a una mujer que se hallaba en estado interesante y que rodó por el suelo, resultando con algunas leves contusiones.

—Salidas.—A la calle del Cristo le ha salido un pozo negro y del pozo sale agua y del agua un olor insoportable.

—Descanse en paz.—Ayer fueron conducidos a su última morada los restos mortales del que fué nuestro excelente amigo D. Francisco Padilla Ruiz de Arévalo, Presbítero, que falleció el Martes de una terrible enfermedad. Doloroso nos es consignar este acontecimiento, tristísimo si no fuera porque los padecimientos del hoy difunto nos habían ya familiarizado con su pérdida. Sus excelentes estudios, su notable disposición para ocupar dignamente la cátedra del Espíritu Santo, le conquistaron un lugar distinguido, que conservó hasta que su última enfermedad vino a destruir por completo su vigor y su claro talento. Pidamos por el amigo á Dios misericordioso para que le conceda la eterna salud, y enviemos nuestro pésame á su distinguida y estimable familia.

—Subasta.—El veinte y uno de Enero se subasta en las Casas Consistoriales de esta capital una suerte de olivar con cosea, pago de Setollon, término de Aguilar, por el tipo de ocho mil doscientos cincuenta y cinco pesetas y noventa y tres céntimos.

—Efemérides.—Hoy.—1688.—Revolucion en Inglaterra y espulsion de los Stuardos.

—Duo trágico.—Causaron un gran escándalo ayer por la mañana en la calle de los Múñices un hombre y una mujer, resultando ella herida, por lo que fué curada en la casa de socorro. El agresor está detenido.

—Papeles.—Por carecer de ellos para acreditar su personalidad ha sido detenido anteayer un individuo por la guardia municipal.

—Dirección.—La de Contribuciones remitió el lunes á las administraciones económicas de provincia la orden de pago de las obligaciones del corriente mes.

—A pares.—Por el guardia primero de orden público D. Antonio Perez Lopera fueron presos anteayer

— 570 —

—¿Sabéis que se ha suicidado? Si no lo sabéis, os lo digo. Si lo sabéis, es un atrevimiento el presentarnos aquí.

—¡Lo sabial—murmuró. Y arrojándose sobre un diván, ocultó su cabeza entre los cogines de seda, y sollozó largo rato.

Raul recorrió con precipitación toda la oscuridad del inmenso salon, y deteniéndose bruscamente en frente de ella, dijo:

—¡Por favor, señora, acabemos! Todo esto es inútil y repugnante.

—Clotilde levantó la cabeza y dijo:

—Pero en fin, ¿sabéis bien lo que ha pasado? ¿No sois vos quien me ha impulsado á ese vértigo... cuyas consecuencias hemos visto?... ¿No me habéis pedido mi amor?... ¿Lo he soñado acaso? Y el día en que os he pertenecido, no me habéis torturado, humillado, desesperado... entregándoos á otra mujer ante mis ojos? ¡Y me rehusais hoy

— 575 —

A los dos días por la mañana, Mr. de Chalys subía en el vagón que conducía á Ferias.

VII.

EL CSNE.

No sin grande excitación, el conde de Chalys había tomado el partido de volver á Ferias. Su breve estancia en Paris y los acontecimientos que le habían motivado, parecían haber roto el encanto de que la mano delicada y pura de Sibila le rodeaba hacia algunos meses. Se había despertado de aquel sueño, en el cual no veíamos que una especie de niñerías casi ridículas, á las cuales se admiraba de haberse prestado por tan largo tiempo, y

— 574 —

embargo... esto es lo que quería decir... sabed que sigo consagrada á vos, y que á la hora en que queráis, con una palabra, con un signo, lo dejaré todo por seguirsos de rodillas hasta el fin del mundo, como vuestra criada, como vuestra esclava... ¡Adios!

Se apoderó de una de las manos de Raul, la estrechó con locura sobre su seno y la oprimió ardientemente entre sus lábios.

Raul se desprendió de ella con violencia, la levantó bruscamente y se levantó también.

—Os lo suplico,—señora,—la dijo en voz baja é imperiosa.

Clotilde estaba de pie, anhelante y casi desfallecida y exclamó:

—Decidme que tenéis lástima de mí, y parto.

—Sí, me compadezco de vos, Clotilde. Idos.

La joven fijó sobre él sus ojos negros, que brillaban bajo sus lágrimas, suspiró profundamente y salió con paso lento.

— 571 —

una frase de piedad... una palabra de perdón! Y además, ¿qué tenéis que perdonarme, si no es el haberos amado demasiado fielmente, á través de ese fantasma de amor al cual me había entregado, puramente en mi inspiración, solo porque era un recuerdo, una semejanza vuestra... porque me hablaba de vos... porque os amaba también? ¡Oh! gran Dios! ¡Eso es lo que le ha asesinado, no lo ignorais, pues llegado el momento de despertarme horrorizada de aquel sueño, no pude engañarle por más tiempo, y el grito de la verdad se escapó de mis labios y de mi corazón, confundiendo... ¡Llorad! ¡Yo lo envié, porque no sufre más!

Un mar de lágrimas se escapó de los ojos de Clotilde, al terminar aquellas frases.

—Señora,—dijo Raul con gravedad,—no os reprocho nada, y me arrepiento amargamente de la conducta inconsiderada que usé con

che dos sugetos reclamados por el juzgado de primera instancia de Posadas, y que fueron entregados á disposicion del de la derecha de Córdoba.

Los intereses.—Por el Jefe del Batallon Deposito de esta capital se han dado las ordenes oportunas para que se presenten en su oficina los siguientes reclutas disponibles, cortos de talla y exceptuados avecinados en Córdoba, y que tampoco han verificado su presentacion: Vicente Navarro Moya, Vicente Lopez Sanchez, Vicente Sanchez Garcia, Tomás Gonzalez Alcaide, Fernando Gomez Samaniego, Sergio Perez Gimenez, Salvador Mesa Montoro, Salvador Gutierrez Coidion, Sebastian Esquina Lara, Rafael Garcia Luque, Rafael Luque Barbudo, Ricardo Cuevas Moyano, Rafael Lopez Olmos, Rafael Serrano Molina, Rafael Rojano del Cerro, Rafael Garcia Muñoz, Rafael Gil Fernandez, Rafael Serrano Muñoz, Rafael Perez Gonzalez, Rafael Flores Carmona, Rafael Fernandez Luque, Rafael Huertas Garcia, Rafael Moreno Bohoya, Rafael Sanchez Ruiz, Rafael Cabello Garrido, Rafael Cárdenas, Rafael Infante Nevado, Ricardo Gimenez Lopez, Rafael Mostaza Manchado, Rafael Prado Castro, Ramon Ruiz Bos, Rafael Madama Nevado, Ricardo Peró Gomez, Rafael Alvarez Sanchez, Rafael Luque Mostaza, Rafael Mesa Serrano, Rafael Cerda Garcia, Rafael Fernandez Aranda, Rafael Lopez Lopez, Rafael Fonseca Brigati, Rafael Delgado Zamorano, Rafael Torrellas Silva, Rafael Espejo Duque, Rafael Sanchez Cruz, Rafael Garcia Arroyo, Rafael Jordano Rodriguez, Rafael Rodriguez Anton, Ricardo Martinez Peña, Rafael Herrera Ruiz, Rafael Medina Garcia, Ramon Costi Alvarez, Rafael Lopez Alcaide, Rafael Ballesteros Gandia, Rafael Toro Alfaro, Rafael Alvarez Sanchez, Pascual Monterde Bello, Pedro Moreno Tienda, Pedro Segura Siles, Pedro Garcia Ordoñez, Pedro Fernandez Cañones, Olegario Benito Espósito, Norberto de San Hermenegildo Espósito, Manuel Vacas Rivas, Manuel Luna Carmona, Mariano Aguilar Chaparro, Mariano Ruiz Mazuelo, Manuel Paredes Torres, Manuel Muñoz Diaz, Mariano Higuera Moreno, Manuel Mesa uzan Zabaleta, Miguel Gonzalez Vidal, Manuel Alonso Gonzalez, Manuel Serrano Montes, Manuel Zafra Gimenez, Manuel Toscano Gonzalez, Manuel Barbudo Maya, Manuel Alcaide Palomo y Manuel Roldan Caba.

Capellan.—Ha sido nombrado el Sr. D. Santiago de Avila y Tena, Capellan del Colegio de Ntra. Sra. de la Asuncion, para desempeñar el mismo cargo en el vapor «Habana», de la compañía de D. Antonio Lopez: le deseamos feliz viage.

Ajustes.—En una nota que publica el Boletín de loterías y toros leemos lo siguiente: «El acreditado espada Rafael Molina (Legartijo) está escriturado para torear en Málaga el ocho de mayo y diez y seis, diez y siete y diez y nueve de julio; en Barcelona, el veinte y seis y veinte y nueve de mayo y veinte y cuatro y veinte y seis de setiembre; en Córdoba, el cinco y seis de junio; en Bilbao, el veinte y uno, veinte y dos, veinte y cuatro y veinte y cinco de agosto, en Vitoria, el dos, tres y cuatro de setiembre; en Cartagena, el cinco, seis y siete de agosto; en Murcia, el seis y siete de setiembre; y en Madrid toda la temporada. Además tiene este diestro varios ajustes sin ultimar, que cuando se arreglen los publicaremos.» También dice que Antonio Carmona Gordito toreará en Córdoba el cuatro y cinco de junio.

Secesion minera.—Se ha rectificado la solicitud de registro de la mina «Paulina», del término de Hornosuelos.

Pensamiento.—Cuando oigas decir á alguien empeñarse en descubrir secretos de la casa ajena, no dudes que trata de apartar la atencion de la propia.

Visita inesperada.—Como á las cuatro de la madrugada del veinte de actual se acercó á la casa-cuartel de la Guardia civil de Montilla un individuo vecino de la aldea de Santa Cruzita, manifestando que se habian presentado cuatro hombres desconocidos en dicha aldea, pero que al salir algunos vecinos para reconocerlos habian hecho fuego sobre ellos, resultando herido en una pierna, creyendo fuesen ladrones. Inmediatamente y con el celo que distingue á este benemérito cuerpo salió el co-

mandante del puesto de referida ciudad de Montilla con una pareja á practicar las oportunas diligencias.

Cantar.—Me despidió ayer mi novia—queriendo darme jaqueca,—y hoy le contesto cantando—al son de mi pandereta.

Nombramiento.—Lo ha recibido de socio corresponsal de la Económica de Montilla en Santaella el Sr. D. Francisco Solano Peñuela, persona de grande arraigo y de importancia en aquella poblacion, al que enviamos nuestra mas espresiva enhorabuena.

Compradores.—Se ha empezado á publicar en el Boletín de esta provincia la lista de los compradores de fincas por descubiertos vendidos y que vencerán en Enero próximo.

Algo habrá hecho.—Por la Guardia civil del puesto de Aguilar fué detenido un individuo natural y vecino de la misma ciudad, que estaba reclamado por el Juez de primera instancia de aquel partido.

Líneas.—Las que componen la andaluza están produciendo importantes rendimientos. Su trayecto es de setecientos cuarenta y dos kilómetros y han producido desde el veinte y cinco de Noviembre á primero de Diciembre de mil ochocientos ochenta y siete francos ó sea doscientos sesenta y seis por kilómetro. En igual periodo de mil ochocientos setenta y nueve dieron ciento noventa y nueve mil setecientos diez y siete francos ó sea doscientos sesenta y nueve por kilómetro.

Conductor.—La plaza del de la correspondencia de Paradas á Fuente Palmera está vacante, y hasta el diez y nueve de Enero puede solicitarse.

Lo celebramos.—El domingo fué elegido en Sevilla presidente de la seccion de Literatura y Bellas Artes del Ateneo Hispalense nuestro ilustrado amigo y compatriota D. Joaquin Alcaide y Molina, al que enviamos nuestro sincero parabien.

Relaciones.—Hasta el quince de Enero se admiten en Villa del Rio para el apéndice al amillaramiento.

Aulas.—Se ha publicado en el número ciento cuarenta y uno del periódico oficial de esta provincia la nota de las escuelas de niños vacantes en Badajoz.

Delegado.—Ha salido el ingeniero agrónomo señor Berbegal con direccion á nuestras posesiones de Africa, á fin de ver en cual de ellas será más conveniente establecer el vivero Nacional, que, segun hemos dicho, piensa instalar el Gobierno con sarmientos y barbados resistentes á la filoxera, y semilla americana.

Justo.—El rector de la universidad de Sevilla ha acordado que no puedan examinarse en el mes de junio los estudiantes que se han negado á entrar en clases estos dias á pretexto de las próximas fiestas.

Pattimania.—Un enfermo en Madrid ha gastado en oír á la Patti la cantidad que necesitaba para tomar los baños de Santa Agueda.

Amor al uso.—Uno de estos dias asesinó una mujer en Jaen de una puñalada en el pecho al hombre con quien tenia cierta clase de relaciones. Fué presa.

Real orden.—Se ha expedido una dando las gracias al presidente y vocales del Tribunal de oposicion á las cátedras de derecho de Sevilla.

Toros.—Ha sido adquirido en Cortes de la Frontera el ganado que ha de lidiarse en la corrida que tendrá efecto en Málaga el veintiseis del corriente.

Reforma.—Sigue ocupándose la Liga de contribuyentes de Málaga de la reforma de las ordenanzas de aduanas.

Compromiso.—En un juzgado de Barcelona y en causa seguida contra un chino por asesinato, hay el compromiso insuperable de que éste no entienda idioma alguno europeo y no se encuentra intérprete. Veremos como salen del apuro.

Bien.—En Medina del Campo se celebró el diez y nueve con mucha afluencia de forasteros el gran mercado llamado de Navidad.

Justicia.—Hoy sufrirá en Coghollu la última pena Laureano Rofrio, por muerte dada á su mujer Juliana Maria Andrés.

Primera enseñanza.—La ha declarado gratuita el Ayuntamiento de Burgos incluyendo en el presupuesto

to la cantidad convenida con los maestros en concepto de retribuciones.

Cuartel.—En Antequera se están ya abriendo los cimientos del edificio cuartel destinado á la instalacion del depósito de instruccion y doma. Por lo visto Granada se queda sin aquel centro militar.

Disparo.—Nos dicen de Santa Elena, que al pasar hace unos dias por el kilómetro número doscientos setenta y ocho el primer tren ascendente, se le hizo un disparo de escopeta por el ganadero que se hallaba en aquellas inmediaciones. La guardia civil ha detenido al autor de este atentado.

Inventor.—El infatigable Edison ha encontrado últimamente el medio de sustituir los caballos de los carruajes por la electricidad.

Barbaro.—Por no pagar al casero se colocó un inquilino armado de hacha en una calle retirada de Paris á esperar el paso de aquel. Oyó pasos, descargó el arma y mató por equivocacion á un pobre obrero.

Palma del Río.—Diciembre trece de mil ochocientos ochenta.—«La Asociacion de Hijas de Maria bajo el encantador misterio de su Inmaculada Concepcion, que despues de vencer algunos obstáculos ha sido recientemente reorganizada en esta villa, acaba de dar una prueba no menos de su catolicismo, que de su celo por las glorias de su amante Madre. Multiplicada providencial y maravillosamente al querer celebrar la festividad de su Excelsa Titular, lo ha hecho dando al pueblo todo un espectáculo conmovedor. El dia cuatro dió principio la solemne novena que le ha dedicado, en el espacioso templo de Sto. Domingo, decorado con un vistoso altar portátil en el que se ostentaba la preciosa Imagen de la Purísima Concepcion, debido al buen gusto del celoso Director de la Asociacion el párroco D. Francisco Gomez Notario, que en union de los señores D. Juan Antonio Cañete, D. José J. Aparicio y D. Antonio Sepúlveda la han predicado toda. Aunque todos los dias ha sido concurridísima, y en el semblante de todos se veia el placer de que estaban inundadas sus almas, el dia de la Purísima ha sido memorable. Anunciada la solemidad con repique y algunos fuegos, todos anhelaban ver el nuevo dia. Aquella mañana muchas fueron las personas que fortalecieron sus corazones con el pan Eucaristico en la Comunión general que anteaño habian convocado para las ocho y media, distribuyendo unas bonitas décimas, debidas al fervor de una hija de Maria de esta Asociacion. A las diez otros cohetes anunciaban el principio de la fiesta; el templo á pesar de su capacidad no era bastante para contener la multitud que, ansiosa de obsequiar y celebrar á la Inclita Patrona de los españoles, viene á arrodillarse ante el altar de Maria Santísima ofreciendo sus corazones entre nubes de incienso; el referido Párroco Sr. Gomez, en un elocuente y fervoroso discurso, patentizó las glorias y bellezas de Maria en su Inmaculada Concepcion. Llegada la hora de empezar la novena, la concurrencia no fué menor que la de la mañana, y cantadas unas preciosas coplas y motetes, el Pbro. D. José J. Aparicio pronunció un sentido discurso sobre la virtud santa de la humildad, despues de la que se cantó una bonita salve, durante la cual ardian luces de bengalas que reflejaban en el rostro de la Santísima Virgen, conmoviendo á todos los concurrentes. Ha habido gran entusiasmo, gran fervor y recogimiento. Que los hijos de Palma sigan el camino empezado, y así obtendrán bendiciones y gracias para triunfar en todas las adversidades de esta vida. Gracias son debidas tanto al Director de la Asociacion como á los Sres. Sacerdotes que tan celosos y desprendidos se han mostrado á las Hijas de Maria y pueblo todo, y que el Señor aumente su celo, laboriosidad y amor á la Santísima Virgen.—El corresponsal.

Estimulad el cabello decedente.—Si vuestro cabello está ralo, recordad que entre los claros de las hebras hay gérmenes de pelo bajo la epidermis y que solo necesitan un estimulante eficaz para ayudarles á alcanzar la superficie y brotar en fibras vigorosas.

Aplicad el Tónico Oriental, frecuentemente, usando la escobilla con bas-

tante fuerza para excitar los absorbentes para que lo reciban, y el resultado ciertamente será benéfico. La experiencia universal de los efectos del Tónico es que no solamente fortifica y alarga las hebras, sino que las multiplica. En los climas cálidos, donde las señoras equivocadamente suelen usar aceites para el cabello, se encontrará que este es incomparablemente superior á cualquier otro artículo para dar á las trenzas brillo, elasticidad y belleza.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona. 305

Nos dirigen la siguiente carta: «Ballarat (Australia), 17 de Octubre de 1879.

«Durante doce años seguidos he sido víctima de un ama violenta, habiendo usado inútilmente los remedios prescritos por los médicos. He probado los Cigarrillos Indios de Grimault y C.», farmacéuticos en Paris, y al usar el primero de ellos he encontrado un gran alivio.

«Tengo la satisfaccion al presente de poder recomendar este remedio á cuantos padecen de mi misma enfermedad.

«W. Ransom.» Para evitar las falsificaciones é imitacion es exijase la marca de fábrica de Grimault y C. y el sello azul del gobierno francés. 44

BANCO HISPANO-COLONIAL.

Anuncio.

Venciendo en 1.º de Enero próximo el cupon número 2 de los Billetes hipotecarios del Tesoro de la Isla de Cuba, se procederá á su pago desde el dia dos del espresado mes, de nueve á once y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados las Carpetas provisionales, acompañadas de doble factura talonaria, que se facilitará gratis, en las Oficinas de este Banco, Ancha 3 principal en Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid, y en casa de los Corresponsales designados ya en los demás puntos, donde se hallen domiciliadas.

Los que posean Carpetas que contengan Billetes amortizados en el sorteo de 1.º del actual, podrán presentarlas al cobro de las 500 pesetas, que cada uno de ellos represente, á la vez que del cupon corriente, haciéndolo por medio de facturas, que se facilitarán, asimismo, en los puntos designados.

Se señalan para el pago en Barcelona los dias desde el 2 al 19 de Enero, y trascurrido este plazo, se admitirán los cupones y Billetes amortizados los lunes y mártis de cada semana, á las horas espresadas.

Barcelona 14 de Diciembre de 1880.—El Director-Gerente, P. de Sotolongo.

Boletín religioso.

—Hoy, Santa Victoria, virgen y mártir. —Mañana, San Gregorio, presbítero y mártir.

—JUBILO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia Parroquial del Salvador, por los Excmos. Sres. Condes de Gavia, en sufragio de su hijo el Sr. D. Diego Losada y Fernandez de Liencres.

—Octavo dia de Jornadas de la Santísima Virgen, con coplas alusivas, en la Iglesia Parroquial del Salvador, á las oraciones.

—En la Iglesia del Hospital de Nuestro Padre Jesús Nazareno, continúan las solemnes jornadas, con instrumentos pastoriles, al toque de oraciones.

—Octavo dia de jornadas en la Iglesia parroquial de Santiago, al toque de oraciones.

—Continúan las jornadas en la Iglesia de San Cayetano y en la auxiliar de la Merced, al toque de oraciones.

—Octavo dia de solemne novena en la Parroquia de San Juan, Real Iglesia de la Santísima Trinidad, en preparacion del Santísimo Nacimiento de Ntro. Divino Salvador. Principiará á la toque de oraciones: despues del Santo Rosario, se hará la meditacion correspondiente al dia; seguirá la plática, que hará el Sr. Penitenciario Dr. D. Manuel Jerez y Caballero, y se concluirá con las oraciones á la Santísima Virgen y San José, cantándose varios villancicos.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. de las Angustias, en San Agustín.

En la Secretaria de Cámara y Gobierno del Obispado y en las parro-

quias de la capital y de la Diócesis se halla abierta la suscripcion para el dinero de San Pedro.

Primer aniversario.

EL MUY ILUSTRE SEÑOR D. DIEGO LOSADA Y FERNANDEZ DE LIENCRES

falleció el dia 23 de Diciembre de 1879.

D. E. P. Sus padres, su viuda, hija, madre política, hermanos, hermanos políticos, tía, sobrinos, Director espiritual y demás parientes y amigos, ruegan á las personas que por un olvido no hayan recibido esquela de invitacion, se sirvan encomendarlo á Dios, y asistir á las solemnes honras que en sufragio de su alma han de verificarse hoy en la Parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, á las diez de la mañana.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar mañana, de nueve á once, el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia Parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, en sufragio por el alma del Sr. D. Diego Losada y Fernandez de Liencres, recibirán el estipendio de diez reales.

Su hermana la Excmo. Sra. Duquesa de Hornachuelos ruega á sus amigos lo encomienden á Dios.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.—16 de abono. La comedia en tres actos, titulada: *Jugar por tabla.*—La pieza en un acto, *Lluvia de oro.*—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, 30 rs.—Palcos, plateas y luto, 20.—Butacas con entrada 6.—Anfiteatro con id., 5.—Delantera de paraiso con id., 4.—Entrada general, 4 rs.—Idem al paraiso, 2.

Café-Teatro del Recreo.

Compañía de zarzuela. Funcion para hoy. Dia de moda.—La zarzuela en un acto, *Equilibrios del amor.*—Intermedio por la Sra. Gimenez, Cavatina de tiple de la ópera «El Barbero de Siviglia.»—Intermedio por el Sr. Vazquez, «Nocturno Stella confidente.»—Estreno de la preciosa zarzuela nueva, en un acto, *Recuerdos de gloria.*—A las ocho. Entrada 3 reales con opcion á uno de consumo.

PLAZA DE TOROS.

Con superior permiso y si el tiempo no lo impide, se verificará en la tarde del dia 25 de Diciembre de 1880 una GRAN CORRIDA DE TOROS DE MUERTE.

Se picarán, banderillearán y estoquearán seis toros de la acreditada ganadería de la Sra. Doña Inocencia Caldas, vecina de Santarén.

ESPADAS.—Fernando Gomez (Galito), de Sevilla.—Maquel Molina, de Córdoba, los que mantarán alternando.

CUADRILLA DEL GALLITO.—Picadores: Emilio Bartolosi y Francisco Fuentes, ambos de Sevilla.—Banderilleros: Antonio Herrera (Añillo), Diego Prieto (Cuatro dedos) y Miguel Almendro; todos de Sevilla.

CUADRILLA DE MANUEL MOLINA.—Picadores: Juan Rodriguez, Rafael Caballero (Matacan) y Juan Moreno (Juanerito).—Banderilleros: Juan Molina, Rafael Bejarano (Pasera) y Manuel Martinez (Manene) todos de Córdoba. A peticion de varios aficionados, Rafael Rodriguez (Mojiro), Rafael Bejarano (Torero) y Rafael Guerra (Llaverito), conocidos por los Niños de Córdoba, banderillearán uno de los otros.

PRECIOS.—Sillas de Palco con entrada, 16 rs.—Asientos de barandilla con idem, 16 rs.—Asientos de cajon con idem, 15 rs.—Entrada general de sombra 7 reales 99 céntos.—idem de sol sin distincion de localidades, 6 reales.

Las puertas de la plaza se abrirán á las 12 y la funcion empezará á la una y media.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion del 21 de Diciembre. Consolidado interior, 21'825. Exterior, 22'65. Amortizable, 42'775. Bonos 100'60. Banco y Tesoro, 00'00. Ferro-carriles, 43'20. Acciones del Banco, 299'00.

Imprenta del Diario de Córdoba.

